

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECERÁ LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: Sindicato, 120

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

Patriotismo y Socialismo

...Yo amo al país en que he nacido. Por la fuerza de las cosas, me siento más cerca de los que le habitan, por la comunidad de lengua, de educación y de tradiciones históricas, que de los pueblos con los cuales nunca he tenido sino relaciones fugitivas, intermitentes, hechas difíciles por la diversidad de los idiomas.

¿Mas dónde se detiene este sentimiento? ¿Puede ser limitado por fronteras? ¿Coincide siquiera con las fronteras políticas? Un habitante del país de Mons, ¿no está más cerca de un habitante de Lille ó de Roubaix, de la antigua Bélgica que se llama la Flandes francesa, que de un flamenco de Gante ó de Anveres con quien le es á menudo imposible sostener la menor conversación?

El patriotismo así entendido, si puede llamarse al solo apego á la tierra patria, el patriotismo, digo, nada tiene de exclusivo. La patria no es un círculo cerrado. Su centro está en cada uno de nosotros; pero su circunferencia no está en ninguna parte.

* * *

Para que el patriotismo sea una cosa más preciosa, más tangible, más exclusiva, es preciso que el apego al país natal—ó bien para los emigrantes á los Estados Unidos, por ejemplo, al país de elección—se combine con el apego á las instituciones políticas y sociales, la conciencia de que se posee la felicidad de formar parte de una asociación nacional, superior—al menos desde el punto de vista patriota—á las demás asociaciones nacionales cuyos intereses son distintos, ó aún antagonistas.

Y entonces la cuestión se coloca en estos términos: ¿Puede decirse que haya verdaderamente asociación entre los obreros y los burgueses de un mismo país? Dada la similitud aproximativa de las condiciones de vida en toda la Europa occidental, ¿hay más intereses comunes entre los proletarios y los capitalistas de Francia, de Alemania, de Bélgica, de Suiza, que entre los trabajadores de estos diversos países organizados internacionalmente?

No hay un proletario consciente que no responda á esto: Belga, alemán, suizo ó francés, yo me siento infinitamente más cerca de los trabajadores franceses, suizos, alemanes y belgas, mis compañeros de sufrimientos y de lucha, que de los capitalistas de mi propio país, que me dominan, que me agobian, que me explotan. «Nuestro enemigo es nuestro amo; os lo digo en buen francés.»

Peró—se dirá—este sentimiento de solidaridad internacional entre los obreros de todos los países, no impide que las instituciones políticas ó sociales de un país determinado puedan ser preferibles á las de los países vecinos.

Desconocer este hecho sería renovar, bajo nuestra forma, el error que consiste en decir que

todos los partidos burgueses—radicales, liberales, conservadores, clericales—no forman más que una sola masa reaccionaria.

Ciertamente, es evidente—y quien lo negare no sería socialista—que en todos los países capitalistas el proletariado es víctima de la misma explotación, y que, desde este punto de vista, es indiferente á los trabajadores el ser franceses, belgas, suizos ó alemanes.

Peró esto no es motivo para pretender que monarquía y república, sufragio universal ó sufragio restringido, libertad política ó semi-absolutismo, sean cosas á tal punto secundarias, que contra una agresión de dentro ó de fuera, las instituciones democráticas ó republicanas no valgan la pena de ser defendidas, aunque sea con las armas en la mano.

De igual modo que encontramos natural que los proletarios rusos aplaudan el éxito de los ejércitos japoneses, que serán, quizá, funestos á Japón, pero que darán, sin duda, á la Rusia un régimen político soportable, así también encontráramos legítimo que el proletariado se defendiese contra una agresión del czarismo, ó que los proletarios franceses recurrieran á la fuerza por no llegar á ser súbditos de Guillermo II, como los alsacianos.

Así entendido, lo que pudiéramos llamar «patriotismo defensivo» bate las teorías cristiano-anarquistas de Tolstoy sobre la no resistencia al mal, pero no tiene nada de incompatible con los principios internacionalistas del socialismo.

* * *

Cuanto al patriotismo agresivo, nacionalista, imperialista, ó este espíritu de desconfianza, de codicia y de hostilidad que constituye el tercer elemento del sentimiento patriótico, ¿hace falta decir que el haber sido su irreductible adversario es la honra del socialismo?

Si por patriotismo se entiende, no el apego al país natal, ó el legítimo deseo de defender instituciones libres contra las agresiones reaccionarias, sino el odio al extranjero, la creencia ingenua en una superioridad de la nación de que formamos parte sobre las que no tienen el privilegio de contarnos entre sus ciudadanos, el lealismo hacia un régimen gubernamental que consagra y consolida la explotación del proletariado por las clases dominadoras, entonces—lo decimos bien alto—patriotismo y socialismo son dos cosas que se contradicen.

Esto es lo que Marx y Engels observaban en otro tiempo, en el siguiente célebre pasaje del *Manifiesto comunista*:

«Los obreros no tienen patria. No se puede quitarles lo que no tienen. Sin duda, el proletariado debe conquistar el poder político, erigirse en clase nacional soberana, y constituirse el mismo su acción; y, en tal sentido, se halla todavía ligado á una nacionalidad. Pero no lo está ya en el sentido de la burguesía.

Ya, el desarrollo de la misma burguesía, el

libre cambio, la universalización del mercado, la uniformación de la producción industrial y las condiciones de existencia que ella acarrea borran gradualmente las demarcaciones y los antagonismos entre naciones.

La supremacía del proletariado las borrará todos completamente, y una acción combinada de todos los países civilizados, es cuando menos una de las primeras condiciones de su emancipación.

La medida que sea abolida la explotación del hombre por el hombre, lo será también la explotación de las naciones por las naciones.

La hostilidad de las naciones desaparecerá con el antagonismo de las clases en la nación.»

En suma, la patria no fué en un principio más que la ciudad ó la provincia, y aquellos que fundaron las naciones, fueron revolucionarios. La patria es hoy la nación, y aquellos que fundaron la Internacional, son también denunciados como revolucionarios. La patria será mañana la Federación europea y americana, en tanto que ya, entre los horrores de la guerra del Extremo Oriente, se elabora nuestra más grande patria del porvenir, que no conocerán fronteras pues se extenderá á todo el planeta.

Emilio Vandolverde.

NOTAS SUELTAS

De poco tiempo á esta parte los primates del partido republicano y los periódicos de la comunión vuelven á cultivar la nota socialista, acaso porque acercándose periodos electorales, conviene mantener el equívoco entre la clase obrera, á fin de que esta pique el anzuelo creyendo que la *Niña* burguesa le vá á traer la felicidad, y la otorgue de nuevo sus votos, el día de elecciones.

Ultimamente Labra en Extremadura y Azcárate en Aragón, hicieron declaraciones en aquel sentido, llegando este último á decir que, todos ellos debían ser socialistas y que pretender ser burgueses equivalía decir á las masas que eligieran el camino que deben seguir y se apartaran del campo republicano.

Amarga sería esta declaración, pero tendría la gran ventaja de ser la verdadera y de no presentarse á falsas interpretaciones.

Porque parodiando á *Figaro*, tenemos para nosotros, que uno de los mayores bienes que á un asalariado le puedan suceder, es oír de labios de un republicano burgués; «no soy socialista» por que al menos, oye la verdad.

Por cuanto es imposible ser á un mismo tiempo partidario del régimen colectivista y defensor del Capitalismo, pues ambas cosas se repelen.

Ó son incompatibles.

* * *

Nakens, que es y ha sido siempre republicano de los más fogosos, en ese respecto, tiene el mé-

rito de la franqueza. Nuestro partido, ha dicho, es un partido burgués, el más radical de los burgueses pero burgués al fin, y como tal tiene que obrar, el día que las circunstancias lo lleven a la gobernación del Estado.

Desengañarse; eso de encender una vela á San Miguel y otra al diablo, ya no se estila, sino es entre los que se forjan ilusiones.

Y estas no cuajan entre nosotros.

Después de todo, no deja de ser chocante lo que pasa en esta dichosa conjunción republicana para retener en sus filas á las masas obreras que cada día tiene menos fé en ella, y al mismo tiempo con el fin de que la burguesía no se llame á engaño y lo abandone por completo.

Para ver de lograr ambos extremos, un día por boca de los Lerroux, Junoy y demás radicales, hace declaraciones que hordean las lindes del anarquismo, y al otro los Melquiades, Muro y compañeros *possibilitistas*, sostienen la tesis diametralmente contraria, hasta el extremo de no separarles de los monárquicos, ni el canto de un loro.

Según que vientos soplan, todo lo esperan del Pueblo, y á lo mejor cambian de postura y se encomiendan á los santos del *chafarrote*, creyendo que estos les traerán las gallinas.

Y á la verdad, con estos ejercicios de trampolín, sólo consiguen fastidiar á unos y á otros.

Y hacer de reír á los demás.

En el próximo pasado Congreso Socialista Internacional celebrado en Amsterdam el año último, tuvieron por primera vez representación oficial, nuestros camaradas de la India, Australia y el Japon; en el futuro de Stuttgart, la tendrán también los socialistas del imperio chino, en cuyo vasto país, van desarrollándose de una manera notable, las redentoras doctrinas del Socialismo.

Así, extendiéndose como mancha de aceite por toda la superficie del planeta, el partido socialista vá preparando el terreno para la transformación social que se avicina y que ha de ser la destinada á lograr la verdadera fraternidad entre los humanos.

¡Ojalá se logre pronto!

El Dr. Sun-Yat-Sen, delegado por nuestros compañeros del Celeste Imperio ha ido á Bruselas, con el objeto de prestar oficialmente la adhesión del Partido Socialista Revolucionario de la China á la Oficina Internacional, domiciliada en la Casa del Pueblo de aquella ciudad belga.

En una entrevista celebrada con un colaborador del *Voornit*, ha puesto de manifiesto los progresos que nuestras ideas han hecho en aquel país, del cual se tenían hasta ahora, pocos datos.

Cincuenta y cuatro periódicos redactados en lengua china y que se publican en diferentes puntos del Imperio, es buena prueba de que el número de afiliados y el que sin serlo aun, simpatizan con el Programa del Partido Obrero, ha de ser bastante crecido entre los asiáticos.

Adelante.

En un artículo que publica «La Defensa», se supone y aun se atreve á dar por cierto, que nuestro Partido no tiene otra razón de ser, que la *vanidad* de Pablo Iglesias.

¿Si creará el zopenco que lo ha escrito que entre los socialistas pasa lo que entre los del gorro de por acá, que unos son republicanos de D. Paco y otros siguen á ciegas los consejos de D. Luis?

Pues, no señor; los socialistas lo somos por convicción y laboramos por nuestras

ideas sin necesidad de santones que nos lo manden.

Es más; estos no caben entre nosotros ni pueden existir en el Partido.

Porque no se toleraría.

¡Cómo se acerca la República...

Los jóvenes republicanos de Palma parece que están decididos á todo trance á hacer triunfar la República en breve tiempo. Y lo conseguirán... ¡vaya si lo conseguirán!...

¿No os habeis fijado en la profunda labor republicana que estos jóvenes regeneradores de la patria vienen realizando?

Verdad es que la Juventud republicana, desde que está constituida al rededor del gorro frigio, no ha celebrado ningún meeting público para propagar sus ideales, ni ninguna conferencia para difundir y vulgarizar sus doctrinas; pero esto no significa (para los ciegos á lo menos) que los jóvenes mencionados no tengan ideal republicano y unas doctrinas incapaces de refutarlas ningún mentecado socialista. Además; eso de conferencias de doctrina y mítins de propaganda no es un medio el más eficaz para crear muchos adeptos y..... muchos borregos por consiguiente.

A todo esto ya lo tiene en cuenta la renombrada Juventud; pero como á ella lo que le interesa es la pronta implantación de la República, y viendo que los republicanos viejos en treinta años de celebrar mítins, conferencias y... pasteles sobre todo, no han logrado hacer nada positivo en favor de la misma, he aquí que nuestros jóvenes del gorro hayan adoptado un nuevo método de propaganda de sus ideales, el cual da tan excelentes resultados que á la hora de ahora la república ya se encuentra á las puertas del Poder.... y los monárquicos tiritan de pánico.

El nuevo método es el siguiente:

Desde su constitución, la Sociedad «Juventud Republicana» viene celebrando casi todos los Domingos y fiestas reuniones bailables á las que asiste casi toda la juventud de ambos sexos de Palma. Empieza la función y el piano toca un Wals; entonces salen las parejas en el salón y rueda que te rueda de un lado á otro del Casino. Al poco rato de tanto dar vueltas, aquellos jóvenes han cogido su natural mareo; las madres de las chicas y demás espectadores, de tanto ver rodar también están con la cabeza embotada. Entonces, cuando todos están mareados, cuando nadie tiene su juicio reposado por los efectos del baile, todo el mundo es republicano.

Al Wals le sigue una Mazurca, luego un Rigodón, después la Danza, etc. etc. Y así, danzando de un lado á otro y con sus meneos de cuerpo, los jóvenes republicanos hacen más daño á la Monarquía que Calderón y Pi Margall con sus escritos. Esa es la táctica que emplea la culta y regeneradora Juventud Republicana de Palma para educarse y educar á los demás jóvenes republicanamente. Me parece no puede ser mejor.

En cuanto á su programa, muchos creerán que es el mismo de Pi; pues nó, señor. Ahí, en su domicilio social de la calle del Socorro, el día de la fiesta de la *Santísima Trinidad* estaba á la vista de todo el mundo: El portal de dicho domicilio adornado con arcos y banderetas, con un escudo á la parte interior del arco y un rótulo á la parte exterior con las letras «Juventud Republicana» y la bandera tricolor pendiente de una ventana de dicha Sociedad, todo ello en honor de la fiesta de la Trinidad, indica bien claro que el programa de esta Sociedad es hacer pasteles de tamaño mayúsculo para empastelar á los jóvenes

trabajadores que tienen la flaqueza de pertenecer á dicha «Juventud».

Si los republicanos viejos se hubiesen cuidado de educar y dar orientación republicana á los jóvenes, estos quizá habrían procedido de distinta manera de la que lo han hecho hasta aquí; pero como no les han enseñado más que á pastolear, porque no saben hacer otra cosa que pasteles, he aquí que el Partido republicano vaya perdiendo terreno de cada día, el cual les será difícil recuperar si sus miembros no varían de rumbo y.... no adquieren un poco más de sentido republicano.

Un humorístico.

MITIN

La Sociedad de Albañiles, «La Verdad» el miércoles 21, á las seis y media de la tarde, como tenía anunciado por medio del manifiesto dirigido á los trabajadores del gremio, celebró reunión pública á la que concurrió escaso número de obreros, y según se manifestó, esto fué debido á trabajos hechos por elementos obreros del mismo gremio, por no estar conforme con la táctica y procedimientos que sigue la Sociedad «La Verdad»; estos mencionados elementos para quitar importancia al mitin anunciado hicieron trabajos de zapa, rascaron los anuncios puestos en los puntos más visibles para que se enterasen sus compañeros, de la celebración del acto citado, y recogieron también todos los manifiestos que les fué posible para que no llegasen á manos de los obreros del gremio; pues en vista de esto se nos ruega la inserción del manifiesto dirigido al gremio de Albañiles, á fin de que se sepa cuáles son las aspiraciones de la Sociedad «La Verdad» de Albañiles, de Palma.

He aquí el manifiesto:

A los obreros albañiles de Palma y sus contornos

COMPAÑEROS:

La Sociedad de Albañiles «La Verdad», cumpliendo con el deber que le impone su Reglamento, cual es el de reunir en su seno á todo el personal dedicado al ramo de albañilería, para mejorar su situación económica, en su última asamblea general acordó celebrar un mitin de propaganda societaria y al objeto dirigidos la presente hoja impresa para que os hagais cargo de los móviles y carácter del mencionado mitin.

Ninguno de vosotros puede ignorar que el gremio de Obreros albañiles está falto de todas aquellas reformas que ya disfrutaban otros gremios y que hacen más llevadera la vida de los explotados del capital. Para nosotros, para los que siempre tenemos la vida en constante peligro sobre el andamio y trabajamos en el rigor de la intemperie; para los que construimos esos suntuosos palacios donde se albergan los magnates y los tiranos, en cuyas fachadas y departamentos está cristalizado en sangre el producto de nuestro trabajo; para nosotros en fin, que levantamos las ciudades, construimos los paseos y edificamos los templos, para nosotros no tienen ninguna clase de consideraciones nuestros explotadores y autoridades. Los primeros ejercen sobre nosotros una explotación anti-humana, nos tratan peor que á perros y, llevados de su desmesurada codicia, nos obligan á trabajar sobre andamiajes inseguros, anti-reglamentarios y donde nuestra vida está siempre en constante peligro; las autoridades, al tolerar semejantes ilegalidades de los patronos, al permitir que los andamios no estén en debida forma, (después de la interrumpida serie de acciden-

tes acaecidos), cometen un atentado contra la vida de los obreros albañiles, atentado del que nadie se ocupa, nadie protesta, porque no se trata de un rey, ni de un presidente de ministros, sino de miserables trabajadores.

Esto indica, compañeros, que no debemos esperar nada de los patronos ni de sus representantes las autoridades. «La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos», ha escrito Marx, lo cual quiere decir que, existiendo la lucha de clases como existe, debido al antagonismo de sus intereses, ya nunca la clase explotadora, que vive y acumula riquezas a costa de la clase explotada, puede cuidarse de los intereses de ésta; que la clase obrera, que es la que sufre directamente todas las consecuencias del presente régimen social, debe organizarse en sociedad de resistencia primero y en partido de clase después, para recabar por medio de la fuerza de su unión todas las mejoras posibles en el actual régimen burgués y sentar las bases de la sociedad futura, donde no habrá ni opresores, ni oprimidos, ni explotados ni explotadores, porque cada cual recibirá el producto total de su trabajo y desaparecerán esas luchas bárbaras de hombre á hombre que caracterizan la sociedad capitalista.

¡Obreros albañiles! Cumplamos la consigna dada por el gran fundador de la «Internacional de Trabajadores»; venid á robustecer las filas de la Sociedad «La Verdad», donde os esperan con los brazos abiertos vuestros hermanos de infortunio para con vuestra ayuda emprender una campaña de mejoras para el gremio; acudid al mitin que al objeto indicado y para explicaros más claramente las causas de nuestro mal estar y los medios más eficaces para remediarlo, esta Sociedad celebrará y al cual os invita el miércoles próximo día 21 del actual á las seis y media de la tarde, en su domicilio social, Sindicato, 120, principal.

¡No falteis al mitin, obreros albañiles!

Palma 19 de Junio de 1906.

La Junta Directiva.

TRAZOS

Haciendo la guerra á las religiones, el pensamiento libre verá muy pronto ensancharse su horizonte, y nuevos resplandores iluminar su ruta. Tendrá una concepción cada vez más amplia de las necesidades del alma humana. Se percibirá enseguida de que junto al razonamiento, sitio y grande hay en la vida para las razones del corazón y del sentimiento, para el sueño, para la hipótesis, para el amor, para el entusiasmo, para esperanzas infinitas, para sublimes intuiciones, para una sed de justicia y de bondad sin límite, para yo no sé que visión lejana de una Humanidad mejor...

Lejos de apartar al hombre de las cimas luminosas so pretexto de que el vértigo pudiera perderle, alentará todas las libertades, todas las audacias, todas las expansiones del corazón, todos los fervores hacia lo desconocido, los esfuerzos todos del alma humana para excederse.

Lejos de decirle: «Cúrvate sobre la gleba, y mira paso á paso á la tierra, sin jamás levantar los ojos más arriba» le dirá, al contrario, con el poeta americano:

«Si quieres labrar recto y profundo, llevar adelante tu surco hasta el fin, engancha el arado á una estrella»

F. Bulsson.

«¿Cuál es el orden natural establecido por Dios? Que la tierra sea la posesión común de todos, que todos tengan el mismo derecho á sus dones. La naturaleza ha querido la comunidad; la usurpación del hombre ha creado la propiedad individual.»—
San Ambrosio. De offic. I, 92, núm. 132.

RESEÑA DEL MITIN, CELEBRADO POR LOS ALBAÑILES

A la hora señalada el presidente compañero Quedo declaró abierta la sesión y una vez explicado el objeto de la convocatoria, concedió la palabra al compañero Culabram, que con mucha facilidad de palabra expuso á los reunidos las ventajas que obtiene el obrero asociado, demostrando que la vida individual no es posible y si lo es colectiva, pues para ejercer este derecho se hace necesaria la unión de todos los obreros del ramo de albañilería para conseguir mejorar las condiciones de la vida.

Manifestó que la Sociedad de Albañiles «La Verdad» estaba unida á la Unión General de Trabajadores de España, y también formaba parte de la Federación del oficio, y unida á la «Federación Local de Sociedades Obreras», á fin de tener creada una fuerza social para hacer frente á la explotación desenfrenada que son víctimas los obreros albañiles.

También hicieron uso de la palabra los compañeros, Vaurell de la Sociedad de Palma, Mir y Gelabert de la Sociedad de Albañiles de la Viñeta y por último el compañero Roca.

Estos compañeros demostraron á los reunidos que tiempo atrás era el deber del hombre asociado para mejorar las condiciones económicas de la vida, pero hoy no tan solo era un deber asociarse sino que una necesidad imprescindible de la vida humana, dado el modo de ser de la sociedad capitalista; que el egoísmo les ciega su conciencia y no repara en matar de hambre y miseria á la clase productora, tamiéndola sumisa al potro de la explotación más desenfrenada. Se extendieron en muchas y acertadas consideraciones á fin de llegar al convencimiento de los compañeros reunidos, que es de vital interés hacer un supremo esfuerzo para constituir una fuerte y robusta asociación capaz de poner dique á la ambición patronal causa del estado miserable en que se halla la clase trabajadora.

El presidente recomendó no cayesen en olvido las atinadas lecciones de los compañeros que habían hecho uso de la palabra, afirmando una vez más que los trabajadores, cuando quieran saldrán de la condición de esclavos del salario; poco es el esfuerzo que tenemos que hacer para alcanzar tanta felicidad.

Unidos todos, creamos conciencias y convicciones, despertemos la voluntad que reside en nosotros mismos, y amémosnos unos á otros, y habrá llegado el día de nuestra felicidad.

Se dió por terminado el acto.

Derribo de las murallas

Como dijimos en nuestro número anterior que en lo sucesivo nos ocuparíamos del trato que se dá á los obreros, y de las horas de trabajo que les hacen hacer, en el mencionado derribo, hasta ahora no podemos decir nada concreto por no saber los acuerdos tomados sobre este asunto por el Ayuntamiento en la última sesión; solo sabemos por la información de la prensa que se aprobó el contrato á que ha de sujetarse el contratista del derribo de murallas, en caso de que no se ajusten á la jornada de ocho horas, lo que procuraremos enterarnos de su contenido, ya que la prensa local no lo ha publicado.

Hemos visto en los periódicos de la localidad que la Comisión de murallas del municipio se había ocupado de la comunicación que la Federación de Sociedades Obreras, había dirigido al Ayuntamiento, pidiendo que el contratista del derribo de murallas, cumpliera las condiciones

de la subasta, y según los informes de la prensa el contratista da por empresa á particulares parte del derribo, y trabajos á destajo por grupos, creyendo en este proceder salir del paso ó compromiso, para burlar las condiciones y poder hacer trabajar todas las horas que le dé la gana, mediante un contrato especial con los obreros ocupados.

Nosotros creemos que todas las artimañas que ponga en juego no le valdrá para salir del paso á no ser que el Ayuntamiento no obre en justicia. Demasiado conocemos la negra conciencia de que está poseído el citado contratista y que la rebaja de precio del tipo que puso el Ayuntamiento en las condiciones de la subasta del derribo, han de salir de las costillas de los obreros ocupados; esto aparte de la explotación desenfrenada que serán víctimas los trabajadores, que de su sudor, sangre y vida ha de acumular algunos miles de pesetas más.

En el número próximo daremos más detalles de este asunto en la seguridad que se velará por los intereses de los trabajadores.

¡En guardia, Socialistas!

No teniendo ya confianza los jefes de las distintas fracciones republicanas en la virtualidad de las doctrinas que sustentan para retener en sus filas á los obreros que van mostrando conocimiento de sus intereses, apolan á toda suerte de equívocos para ver si así consiguen que aquellos no se aparten de su lado.

Nunca se ocuparon dichos jefes ni los que les siguen en categoría de formar Sociedades de resistencia, cosa muy natural, porque dichas Sociedades van contra los patronos, y el partido republicano no quiere combatir á éstos; pero ahora les ha dado por constituir Sociedades de esa naturaleza, en vista del desarrollo que adquiere el movimiento societario, solo que á las que ellos crean les dan el nombre de Agrupaciones obreras republicanas, y en vez de ser propiamente de resistencia, tienen por principal fin tomar parte en los actos políticos de dicho partido.

Como con esas Agrupaciones se quebranta algo el movimiento societario y se apartan algunas fuerzas obreras del terreno en que pueden mejorar moral y materialmente las condiciones del trabajo, lo advertimos á todos nuestros correligionarios para que vivan alerta y contrarresten semejante campaña.

A otro equívoco echan mano los individuos á quienes nos referimos ó, por lo menos, algunos de ellos: llámanse republicanos socialistas.

Como los socialistas no son, no pueden ser monárquicos, basta que se llamen socialistas á secas para que se entienda desde luego que son enemigos de todo orden político, monárquico ó republicano, que ampare ó defienda al régimen burgués. Los amigos, pues, de éste, los partidarios de que desaparezca la explotación del hombre por el hombre, y que cada uno viva de un salario, como vive hoy la inmensa masa explotada, sino del producto de su trabajo, no tienen que llamarse más que socialistas.

¿Quiéren los que se denominan republicanos-socialistas la desaparición del régimen social presente, la abolición de la clase patronal? No. Casi todos ellos defienden la armonía de intereses entre capitalistas y obreros, y son, por consiguiente, devotos del Ejército, de la Magistratura y de cuantas instituciones reclama para su sostenimiento el actual régimen de privilegio.

Por tanto, esos republicanos-socialistas no buscan más que confundir, que extraviar á muchos trabajadores, para que éstos no abandonen el campo político burgués y tarden en entrar en

el terreno de la lucha de clases, que es el que deben ocupar los asalariados conscientes.

A deshacer ese equívoco deben dedicar nuestros correligionarios el tiempo y la atención necesarios.

Dichos enemigos no pelean con la visera levantada, y debemos levantársela nosotros, para que se les conozca bien y no gauen lauro alguno aparentando lo que no son.

LA JUSTICIA BURGUESA

Esta sigue haciendo de las suyas.

Porque nuestros correligionarios Madinabestia, Perezagua y Carretero se negaron á jurar ante los Tribunales por un día en el que no creen, ajustando de este modo su conducta á los dictados de su conciencia, la Audiencia de Vizcaya los ha condenado á dos meses y un día de prisión, accesorias, costas y 125 pesetas de multa.

Esta y otras muchas enormidades que comete, ha hecho que la clase obrera consciente haya condenado hace tiempo á dicha justicia á la pena que merece: á su desaparición.

NUESTROS MUERTOS

La Agrupación Socialista de Elche ha perdido al compañero Vicente Martínez.

Era un luchador incansable de la causa del trabajo y un socialista convencido.

Por la confianza que inspiraba á sus compañeros de oficio llegó á desempeñar cargos en la Sociedad que éstos tienen, y en la Agrupación Socialista fué secretario, cumpliendo con verdadero celo los deberes que tal puesto le imponía.

A su entierro, que ha sido civil, han concurrido más de 1.500 individuos, figurando en el cortejo muchas compañeras.

Nos asociamos de corazón al dolor que experimentaban su viuda y los correligionarios de Elche.

RECOMENDACIÓN

Nuestros correligionarios Andrés Peña, Soto y Polo del Agua, que residen en Villa Constitución (República Argentina) nos escriben pidiendo hagamos presente á los trabajadores de España no acudan á aquel país, por ser mucho mayor la oferta de brazos que la demanda de trabajo, lo cual, como es consiguiente, disminuye los salarios y hace muy difícil la vida á todos los obreros.

Conviene que esta recomendación, hecha ya en otras ocasiones, la tengan en cuenta los que sueñan en hallar fuera de nuestro país el salario que les cuesta trabajo encontrar aquí.

«Lo mío y lo tuyo. Estas finas palabras, origen de innumerables guerras, no existían en la Iglesia de Jerusalem. Los pobres no envidiaban á los ricos, porque no había ricos; los ricos no despreciaban á los pobres porque no había pobres. Todo era común. No pasaban entonces las cosas como ahora. Hoy el que posee bienes dá algo á los pobres; entonces los fieles renunciaban á sus posesiones, las llevaban á la comunidad y las confundían, hasta tal punto, que era imposible reconocer cuáles habían sido ricos.»—San Juan Crisóstomo.—Homil in ptoam Pauli; Oportet hacéres esse (t. 3, p. 243, A. B. C.)

RECLAMACIONES Y HUELGAS

INTERIOR

EN MADRID.—La Sociedad de Tejeros ha reclamado á los patronos que señalen noras fijas de entrada y salida y que los días que se suspenda el trabajo se abone éste por horas.

EN AZNALCOLLAR.—Los obreros mineros han vuelto al trabajo por haber readmitido los contratistas á los compañeros despedidos.

EN VIGO.—Por culpa del patrono Feu, fabricante de conservas, ha surgido en su casa una huelga, que reviste caracteres graves.

No tenemos aún noticias exactas de lo ocurrido, pero de lo que leemos en la Prensa burguesa deducimos que las autoridades civiles han procedido con torpeza y parcialidad, y que la intervención de la Guardia Civil debe haber sido tan inoportuna como contraproducente.

Es casi seguro que habrá de formularse una enérgica protesta contra la conducta de las autoridades que, como casi siempre, promueven los conflictos con sus provocaciones ó su falta de tacto.

EN VITORIA.—Se han declarado en huelga 80 mamposteros que trabajaban por orden del contratista Avelino Landa. Estos compañeros tenían el tajo á tres kilómetros de la población, y como cobraban menos que cuando habían trabajado en obras de Vitoria, le reclamaron 2 reales de aumento, que no aceptó dicho patrono.

Se recomienda á los obreros canteros que no parezcan por el lugar de la huelga ni den oídos á la solicitud del mencionado explotador.

EN GARBALLINO.—Los canteros de esta población han declarado la huelga á dos patronos: á José Cerríño por despedir injustamente á 12 compañeros asociados y á Camilo González por tratar de rebajar 2 reales en los jornales que percibían los operarios á sus órdenes.

La Sociedad, en vista de esto, ha tomado el acuerdo de retirar el personal de las obras de dichos patronos y mantenerlos en índice hasta que vuelvan todos los canteros á ocupar sus puestos con el primero de los mencionados patronos y en tanto el segundo no se avenga á aumentar un real en los salarios que antes pagaba.

Lo que se advierte á los compañeros del oficio, á fin de que desoigan las proposiciones que pudieran hacérselos para ir á traicionar á los huelguistas.

EN VITORIA.—Continúa la huelga que declararon al patrono Avelino Landa los mamposteros.

Dos patronos trataron de ayudar á aquél enviándole mamposteros suyos, pero éstos hicieron causa con los huelguistas.

Dícese que otros patronos tratan de buscar un arreglo, al cual se opone su colega San Vicente, que tiene una inquina feroz á las Sociedades.

Espérase que los huelguistas triunfen. Pasa de 40 el número de éstos.

A pesar de ser la huelga sumamente pacífica, buen número de civiles hacen guardia en las obras del patrono Landa.

EN TAMARITE.—Se han declarado en huelga 600 obreros de los que trabajan en las obras del Canal.

Reclaman que los jornales se les abonen quincenalmente, y no por meses, como se viene haciendo.

A pesar de ser tan justa la reclamación, el contratista resiste.

VILLANUBIA.—Ha renovado su Comité la Agrupación Socialista, debiendo dirigirse la correspondencia á Luis Callejas.

LA ARBOLEDA.—La Juventud Socialista ha acordado separar de su seno á Vicente Martínez Peral por haber realizado hechos poco conformes con la moralidad que debe imperar en todas las colectividades obreras.

LA LÍNEA.—La Sociedad de Oficios varios, recientemente constituida, desea ponerse en relación con las demás de su índole.

Su dirección es Cristóbal Morera, calle de las Flores, núm. 9.

—Se ha renovado el Comité de la Agrupación Socialista. La correspondencia para el mismo se dirigirá á Nicolás González, calle de Gibraltar, patio de Manuel Ruiz.

VALLADOLID.—En asamblea ordinaria, celebrada por la Agrupación Socialista, se han apropiado las cuentas del primer trimestre, la gestión del Comité y el movimiento de afiliados.

EXTERIOR

ALEMANIA.—Se ha celebrado en Colonia á fines del mes pasado el V Congreso de las Asociaciones obreras alemanas, tomando parte en él 213 delegados. También han asistido representantes de Austria, Zúiza, Dinamarca, Holanda y Bélgica.

Entre otras cuestiones, se han tratado: la huelga general (que ha sido rechazada), el 1.º de mayo, las Cámaras de trabajo y la propaganda sindical.

No pudiendo hacer otra cosa por faltarnos espacio, consignaremos el extraordinario desarrollo que han alcanzado dichas Asociaciones.

En su primer Congreso, celebrado en Halberstadt, los obreros representados eran 193.000; en el segundo, en Berlín, 271.000; en el tercero, en Francfort, 495.000; en el cuarto, en Stuttgart, 681.000; en el quinto, ó sea el último, 1.280.225.

En 1891, los fondos de que disponían las Asociaciones alemanas ascendían á 600.000 marcos; los que contaban en 1903 se elevaban á 16.103.000.

Por estos datos, y por los que hemos publicado relativos á la Democracia Socialista, se ve que los dos movimientos avanzan á grandes pasos en dicho país.

«La tierra ha sido dada en común á todos los hombres, nadie puede llamarse propietario de lo que le queda después de haber satisfecho sus necesidades. Lo sacó del fondo común y solo la violencia puede conservárselo.»—San Ambrosio. (Sermón 64, in Luc. c. XVI.)

PARA LOS ZAPATEROS

La Sociedad de constructores de calzada «La Igualdad», cumpliendo el acuerdo tomado en su última asamblea general, que es el de explicar una conferencia sobre materias zapateriles cada último domingo de cada mes, empezará la primera día 24 del actual á las once de la mañana en su local social, Sindicato 120, principal.

Se suplica la asistencia de todos los zapateros en general, socios y no socios de «La Igualdad».

AGRUPACIÓN SOCIALISTA DE PALMA

El Comité de la misma se reúne todos los lunes á las 20 para tratar los asuntos del Partido, en el local social, Sindicato, 120.

Lo que hacemos presente á los afiliados para lo que les pueda convenir.

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41.